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白牌电动车三年过渡期仅剩一年，届时是延长期限还是全部淘汰

济南190万辆超标电动车何去何从
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公 告
为加快推进绿色生态城市建设，营造

良好宜居环境，现就茂岭山、洄龙山、荆山、
平顶山山脊东侧及原浆水泉村周边山体区
域范围内散埋坟墓开展治理，公告如下：

一、治理范围、联系人及联系方式
1、治理范围：茂岭山、洄龙山、荆山、平

顶山山脊东侧及原浆水泉村周边山体区域
范围内。

2、联系人及联系方式：
(1)治理范围：茂岭山区域
姚家村合作社，联系人：马士军
联系方式：13065011106
姚家社区，联系人：宋玉玺
联系方式：88950201
(2)治理范围：洄龙山北侧、荆山东侧

区域
荆山村合作社，联系人：侯宪庆
联系方式：18563703520
旅游路南社区，联系人：李和鑫
联系方式：58627938
(3)治理范围：荆山西侧区域
仁合居合作社，联系人：梁起
联系方式：88559333
仁合社区，联系人：董有龙
联系方式：88950365

(4)治理范围：平顶山山脊东侧、洄龙
山南侧、原浆水泉村周边山体区域

浆水泉村合作社，联系人：曹继龙
联系方式：55513678
浆水泉西路社区，联系人：隗祎
联系方式：82962472
姚家街道社会事务办公室，联系人：刘

老师，联系电话：81856599。
二、整治要求
请上述治理范围内散埋坟墓墓主家

属，在公告期内(公告期：2021年12月14日
-2022年6月13日)工作日时间与上述人员
联系，持个人有效证件、相关安葬证明材料
办理登记，逾期未登记的坟墓视作无主坟
墓，结合实地进行绿化治理改造。

特此公告！
姚家村股份经济合作社

姚家社区居民委员会
荆山村股份经济合作社

旅游路南社区居民委员会
仁合社区股份经济合作社

仁合社区居民委员会
浆水泉村股份经济合作社

浆水泉西路社区居民委员会
发布日期：2021年12月14日

记者梳理发现，目前各地超
标车都已临近过渡期，如郑州，将
在2021年底淘汰200万辆超标电
动车。有的城市过渡期已经结束，
比如在天津，根据2018年出台的
政策，超标电动车自2021年5月9
日起就无法上路行驶。为此，今年
5月 1日，天津市公安局发布通
告，将超标二轮电动自行车过渡
期延长1年，一直到2022年5月8日
仍可上路行驶。

在北京，过渡期也已经结束，
截至今年10月31日，超标电动车
已经无法上路。根据北京市今年7

月出台的《淘汰超标电动自行车
回收处置工作方案》，相关部门组
织电动自行车销售企业、经销商、
门店，采取旧车折价回购并出售
合规新车方式开展车辆置换。同
时，完善车辆回收机制，严密组织
拆解报废，各区政府负责对属地
集中清理的“僵尸车”运送至再生
资源回收企业或车辆拆解厂进行
报废拆解。另外，自11月1日起，
超标车不得上道路行驶，违反规
定的，交管部门可先行扣留车辆，
并对骑车人处以1000元罚款。

在深圳，按照2019年发布的政

策，超标电动车过渡期至2021年12
月31日。不过，今年8月1日起施行的

《深圳市电动自行车管理规定（试
行）》明确，已上牌的超标电动自行
车可延期使用至2022年8月1日。

另外，根据2020年7月1日起
施行的《浙江省电动自行车管理
条例》，备案非标电动自行车自备
案之日起使用期满七年的，不得
上道路行驶。使用期未满七年的
备案非标电动自行车自2023年1
月 1日起不得上道路行驶，各区
也可设此时间之前禁止上路。

本报综合

文/片 齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 刘云鹤

济南超标电动车
占总量的一半以上

走在济南街头可以看到各种
款式和品牌的电动自行车。而根
据现行政策，其中挂有白色牌照
的超标电动车，距离淘汰期仅剩
一年。

齐鲁晚报·齐鲁壹点记者走
访发现，店面里已经看不到超标
电动车。店家表示，自从2019年
电动车开始挂牌后，厂家就依据
新国标进行生产，超标电动车逐
渐淡出市场，今年在各大品牌店
已经不再销售超标车。

虽然超标车已停产，但很多城
市的超标电动车存量很大。今年，
济南交警曾对外公布一组数据，济
南市电动车保有量340万辆左右，
而去年12月，济南市车管所曾发布
数据，共挂白牌电动车190万余辆，
占到总量的一半以上。

总量如此之大，过渡期马上
结束，这些超标车如何处理成为
市民关注的焦点。有人希望能够
延长过渡期，骑行到自然淘汰；也
有的市民表示，到淘汰期限时希
望相关部门能给一部分补贴。“我
的车买了三年，基本没怎么骑，还
很新，如果直接淘汰很可惜，希望
能延长期限。”市民张先生说。

超标车如何处理
济南尚未出台详细政策

数据如此庞大，这些超标电
动车将何去何从？到期直接淘汰还
是延期？旧车是否可以换购或者回
购？济南交管部门人士向齐鲁晚
报·齐鲁壹点记者透露，关于淘汰
超标电动车，目前济南尚未出台详
细政策，“济南白牌电动车数量庞
大，我们也提出过延期申请，不过
电动车牵扯多个部门，需要共同协
商，最终怎么解决还不知道。”

过渡期结束，超标车如何处
理？业内常见两种方式：一是延长
过渡期，二是官方推动换购。“延
长过渡期，在当前的市场环境下，
无疑是大多数城市的首选，也是
大多数用户所期望的。毕竟，一辆
电动车价格不算便宜，能骑到自
然报废最好不过。”业内人士表
示，但从安全方面考虑，超标车隐
患大，对城市管理来说是个很大

的挑战。
业内人士认为，一方面，济南

应尽早明确消息，是到期必须淘汰
还是延期，以便让厂家、商家和市
民等各方提前准备，尽早想办法降
低损失，还可以避免集中换购潮带
来的不便和拥挤。另一方面，相关
部门应出台惠民政策，比如可以指
导电动车厂家对淘汰的超标车进
行统一回购或者以旧换新。

集中换购潮还未出现
多数车主还在观望

据了解，全国不少城市的超
标电动车数量都不小，想消耗掉
需要一定的时间，因此不少城市
都设置了过渡期，一年到三年不
等，时间最长的是昆明市，设置了
四年过渡期。随着截止日期临近，
一些城市迎来换购潮。而多位商
家表示，济南目前并未出现集中
换购潮。

据了解，济南许多电动车门
店都开设了以旧换新业务。记者
调查发现，商家每月以旧换新的
比例占到总销量的两三成。店家
表示，旧车主要以白牌超标车为
主，这个比例比较稳定，并没有因
为淘汰期限产生太大的波动。

商家们表示，受疫情影响，原
材料价格不稳定，现在也不敢集
中开展电动车换购活动。除此之
外，商家分析，换购潮至今未出现
还可能有两个方面原因：一是济
南的电动车销售门店有几千家，
分散了换购客流，“保守估计，仅
济南电动车销售门店就有2000
多家。”另一方面，市民还在观望，
这也是主因。有些城市在规定期
限内必须淘汰，比如北京，有的城
市在原有的淘汰期限上又延长了
一年，比如天津，因此有不少市民
觉得济南会有延期的可能。

不过，电动车销售商李先生
建议有超标电动车的市民尽量早
换购。这几年超标电动车早已退出
市场，一些零配件也已停产，市民
的超标电动车如果出问题，很可能
就成了废品。另外，电动车时间越
久，贬值幅度越大。他认为，一般电
动车寿命在三到五年，相关部门给
出的三年期限还是比较合理的。

记者走访调查多家电动车销
售门店发现，电动车以旧换新的
价格在200元到800元不等，如果完
全当废品回收，价格在200元到280
元之间，质量稍微好些、还能行驶
的，一般在500元到800元。

济南市从2019年底开始试点开展电动自行车挂牌业务。按照省交
管部门的统一要求，对于符合新国标的电动二轮车必须现场查验合格
后办理绿色号牌，超标车则只能悬挂有效期三年的白色临时号牌。如今
超标电动车距淘汰期还剩一年，“是过渡期延长，还是制定处置措施？”
白牌超标电动车如何处理成为市民关注的焦点。

今年7月26日，济南交警曾
对外发布一组数据，截至7月21
日，济南今年共发生涉及电动自
行车的交通事故（一般程序）1760
起，造成154人死亡、1957人受伤，
分别占全市交通事故件数、死亡
人 数 、受 伤 人 数 的 3 9 . 1 7 ％ 、
30 . 62％和42 . 94％。从这些数据可
以看出，涉及电动车的事故频发。
电动车容易发生事故的原因有很
多，但主因还是行驶速度过快。

电动车经销商胡先生介绍，
超标电动自行车性能接近摩托

车，实质上属于机动车，部分超标
电动自行车行驶时速超过 40公
里，远远高于自行车但又明显低
于汽车，无论在机动车道还是在
非机动车道行驶，都容易发生剐
擦事故，影响通行秩序和效率，给
其他驾驶人带来困扰。

另外，超标电动自行车驾驶
人大多未经专业培训考试，安全
意识薄弱，导致交通违法行为多
发，再加上其速度快、车身重、未
购置保险，极易引发事故，带来人
员伤亡和财产损失。

2019年4月15日起，电动自行
车实施新的国家标准《电动自行车
安全技术规范》（GB17761-2018）（以
下简称“新国标”）。“新国标本着确
保所有道路交通参与方的共同利
益最大化原则，坚持电动自行车的
非机动车属性，对速度、尺寸、重量
等指标有所调整的基础上加以限
制，有利于从源头上遏制‘超标车’
的生产、销售。”胡先生认为，淘汰
超标车是大势所趋。

齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 刘云鹤

今年前7个月，济南涉电动车事故1700多起

葛相关新闻

多地延长超标电动车过渡期

齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 宋祖锋

供热已经近一个月，可是位
于青岛蓝谷的港中旅蓝谷一号小
区仍然没有开通供暖。12月 14
日，青岛蓝谷管理局回应，14日
下午进行试压，15日开通供暖。

今年10月底，该小区就有业
主向齐鲁晚报·齐鲁壹点反映，自
从他们入住小区后，开通供热问

题一直没得到解决，今年小区能
否供暖还不知道。到了 11月 16
日，青岛进入供热季时，该小区依
然没有开通供热，业主们都很着
急。之前，齐鲁晚报·齐鲁壹点记
者从青岛蓝谷管理局获悉，小区
供热管网预计在11月底完工，待
工作准备就绪后将开通供暖。

12月14日，该小区业主又向
齐鲁晚报·齐鲁壹点反映，截至目
前小区供暖还未开通，家里的暖
气片依然冰凉。“到现在都没有试
压，也没有收到任何消息。”小区
一位业主说，之前，他曾向青岛蓝
谷管理局进行反映，得到的答复
是蓝谷一号小区红线内管道完成
验收，不迟于12月15日供热。

12月14日，齐鲁晚报·齐鲁壹
点记者电话联系小区供热企业青
岛中节能建筑能源有限公司。客服
人员回复称，该小区将进行试压，
试压结束后立即供热。“主要是之
前小区过河段管网施工进度有些
慢，我们也向业主进行了解释。”14
日上午，记者从青岛蓝谷管理局相
关部门得知，目前小区供热管网施
工已经结束，14日下午进行试压，
15日开通供暖。

供暖一月，青岛一小区暖气仍冰凉
蓝谷管理局称，试压后立即开通供暖

济南街头随处可见二轮电动车，其中不少挂有白色牌照。


	A06-PDF 版面

